

# En 131 años se cerrará la brecha de género: WEF

Afirma que **igualdad se alcanzará hasta 2154**; México logra un puntaje de 76.5 de 100 en ranking mundial, con lo que pasó del lugar 35 al 33

**YALINA RUIZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

De acuerdo con el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), el Índice Global de Brecha de Género 2023 señala que México se encuentra en el lugar 33 de 146 países evaluados, con un puntaje de 76.5, lo que representa un retroceso de dos posiciones a nivel global en comparación con 2022.

La brecha de género a nivel global tomará 131 años en cerrarse, es decir, la igualdad de género se alcanzará en el año 2154.

La medición toma en cuenta las desigualdades entre hombres y mujeres en cuatro áreas: participación y oportunidades económicas, logros educativos, salud y supervivencia, y empoderamiento político.

El índice evalúa y compara a 146 países en una escala con puntaje de cero a 100.

El subíndice de empoderamiento político es uno de los que destacan en mayor proporción en los avances hacia la igualdad de género en el

país. México ocupa la posición 15 de 146 países evaluados con mejor puntaje en este ámbito.

Este avance se puede atribuir a la paridad que existe en el Congreso federal, por medio de las cuotas de género implementadas en el año 2014 que garantizan la participación y representación de las mujeres en la vida democrática del país.

Fue en el proceso electoral 2014-2015 la primera ocasión en que se aplicó dicha norma. Pese al avance, en las elecciones de 2018 de 48 candidaturas para la contienda a gobernadores en nueve entidades únicamente 11 fueron de mujeres.

## Principio de paridad

En territorio mexicano existe el principio constitucional de paridad de género, que se aprobó en junio de 2019, el cual permite que la participación de mujeres y hombres sea de manera igualitaria en los puestos de poder y de toma de decisiones, en todas las esferas de la vida, tanto en el ámbito político, como en el económico y social.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

La situación de igualdad de género sufrió un retroceso en el país, de acuerdo con la medición del organismo mundial.

**131**

**AÑOS**

tardará en cerrarse la brecha de género a nivel global.

**146**

**PAÍSES**

fueron evaluados en el ranking del Foro Económico Mundial.

**11**

**CANDIDATURAS**

de 48 fueron para mujeres en las elecciones estatales de 2018.

**60.1**

**PUNTOS**

tiene México en el ámbito económico en el Índice Global de Brecha de Género.

Dicho principio también toma en cuenta la participación equilibrada, justa y legal tanto de hombres como de mujeres.

En la próxima contienda electoral 2024 para la Presidencia de la República figuran dos virtuales candidatas: por Morena está Claudia Sheinbaum, como coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, y por el otro lado está Xóchitl Gálvez, que representa al Frente Amplio por México, que integran PAN, PRI y PRD.

El pasado lunes, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en comisiones que los partidos políticos tendrán que postular a cinco mujeres y cuatro hombres en las próximas elecciones de 2024 para las gubernaturas. Dicha acción es con el propósito de garantizar la paridad

de género y este proyecto se discutirán en el Consejo General en los próximos días.

Por otro lado, el Índice Global de Género recalca que México enfrenta el reto de la igualdad de género en el ámbito económico, con un puntaje de 60.1, lo que coloca al país en los últimos lugares, junto a Costa de Marfil y Bosnia y Herzegovina. Esto representa 76% de los hombres en la fuerza laboral y 44% de las mujeres lo hacen.

En tanto, en el subíndice de educación y salud, México tiene un puntaje por encima de 97 en ambas áreas desde 2006.

Sin embargo, entre los países de América Latina y el Caribe México ocupa la sexta posición de 22 países, después de Barbados (76.9), Chile (77.7), Jamaica (77.9), Costa Rica (79.3) y Nicaragua (81.1). ●